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Ne	  la	  jetez	  pas	  
Ce	  passage	  contient	  de	  sévères	  avertissements:	  mais	  à	  qui	  sont-‐ils	  donc	  destinés?	  D'abord,	  au	  verset	  
26,	   l'auteur	   s'inclut	   lui-‐même.	   Nous	   devons	   être	  suffisamment	  humbles	   pour	   reconnaître	   que	   nous	  
sommes	  vulnérables	  et	  capables	  de	  prendre	  des	  décisions	  stupides.	  
	  
Mais	  c'est	  dans	  le	  cas	  où	  nous	  "péchons	  volontairement"	  que	  ça	  l'inquiète.	  Une	  telle	  personne	  connaît	  
la	  vérité	  de	  l'évangile,	  mais	  au	  lieu	  de	  changer	  de	  vie,	  elle	  continue	  de	  vivre	  comme	  elle	   le	  veut.	  Elle	  
montre	  du	  mépris	  pour	  Jésus,	  pour	  sa	  mort	  et	  pour	  la	  grâce	  de	  Dieu.	  Il	  ne	  s'agit	  pas	  d'un	  chrétien	  qui	  
lutte	  avec	  le	  péché;	  mais	  plutôt	  quelqu'un	  qui	  se	  positionne	  délibérément	  contre	  Christ.	  
	  
La	   question	   à	   se	   poser:	   se	   pourrait-‐il	   que	   ça	   soit	  moi,	   ou	   vous?	   Si	   l'avertissement	   nous	  pousse	   à	   la	  
confession	  et	  à	  la	  repentance	  et	  à	  la	  confiance	  en	  Christ,	  nous	  pouvons	  être	  sûrs	  que	  son	  Esprit	  est	  à	  
l'oeuvre	  en	  nous	  et	  que	  nous	  sommes	  en	  sécurité	  en	  lui.	  
	  
Mais	  comment	  et	  pourquoi	  arrive-‐t-‐il	  que	  des	  gens	  chutent?	  
	  
La	  pente	  glissante	  
L'auteur	  met	  en	  évidence	  trois	  étapes	  sur	  le	  chemin	  qui	  mène	  certains	  à	  chuter:	  
souffrir	  (sans	  comprendre	  l'objectif	  de	  Dieu	  à	  travers	  la	  souffrance),	  penser	  des	  choses	  erronées	  sur	  
Dieu	  (ce	  qui	  fait	  dériver	  de	  la	  vérité),	  et	  abandonner	  les	  rencontres	  avec	  d'autres	  chrétiens.	  
	  
L'auteur	  explique	  clairement	  que	  si	  vous	  suivez	  ce	  chemin,	  il	  y	  a	  des	  conséquences	  inévitables.	  
	  
Prenez	  en	  compte	  l'avertissement	  
Si	  nous	  faisons	  de	  Dieu	  notre	  adversaire:	  vers	  qui	  pouvons-‐nous	  nous	  tourner	  pour	  être	  sauvé?	  Si	  nous	  
refusons	  la	  voie	  qu'il	  a	  offerte	  pour	  expier	  nos	  péchés,	  où	  pouvons-‐nous	  aller	  pour	  obtenir	  le	  pardon?	  
L'auteur	  dit	  qu'une	  telle	  attitude	  entraîne	  des	  conséquences	  terribles.	  Dieu	  est	  un	  Dieu	  de	  justice,	  et	  il	  
ne	  laissera	  pas	  l'iniquité	  impunie.	  
	  
Au	   fond,	  nous	  voulons	   tous	  que	  Dieu	  soit	  un	  Dieu	  de	   justice.	  Simplement,	  nous	  ne	  voulons	  pas	  qu'il	  
nous	  punisse.	  Mais	   le	  cœur	  de	   l'évangile	   c'est	   que	  Christ	   a	  pris	   sur	   lui	   notre	  punition	   afin	  que	  nous	  
puissions	  connaître	  sa	  grâce.	  
	  
Comment	  pouvons-‐nous	  donc	  éviter	  de	  prendre	   ce	   chemin?	  Comment	  pouvons-‐nous	   faire	  partie	  de	  
ceux	  qui	  persévèrent	  et	  supportent?	  
	  
Vivez	  dans	  la	  lumière	  
Vivez	  dans	  la	  lumière	  de	  l'évangile:	  L'auteur	  rappelle	  à	  ses	  amis	  comment,	  après	  avoir	  été	  éclairés	  par	  
l'évangile,	  ils	  ont	  supporté	  la	  vraie	  souffrance.	  Lorsque	  nous	  comprenons	  qui	  est	  Dieu	  et	  ce	  qu'il	  a	  fait	  
pour	  nous,	  nous	  ne	  nous	  éloignons	  pas.	  
	  
Vivez	   dans	   la	   lumière	   de	   ses	   saints:	   ces	   chrétiens	   prenaient	   soin	   les	   uns	   des	   autres.	   Lorsque	   nous	  
faisons	  face	  à	  la	  souffrance	  et	  aux	  épreuves,	  nous	  avons	  besoin	  les	  uns	  des	  autres:	  ne	  négligeons	  donc	  
pas	  de	  nous	  réunir.	  
	  
Vivez	  dans	  la	  lumière	  de	  la	  vraie	  récompense:	  Ils	  pouvaient	  garder	  la	  joie	  dans	  la	  souffrance	  parce	  qu'ils	  
connaissaient	  la	  vraie	  récompense	  qui	  les	  attendait.	  Vivez	  pour	  cette	  récompense.	  
	  
Vivez	  dans	  la	  lumière	  d'un	  Dieu	  puissant:	  L'auteur	  termine	  en	  nous	  exhortant	  à	  être	  des	  gens	  de	  foi:	  pas	  
une	  foi	  en	  nous-‐même	  mais	  en	  Dieu	  qui	  nous	  donne	  de	  la	  force.	  


